



VILLAGE SAINT JOSEPH

Petits foyers d'amour, de prière, d'accueil

Dans un cadre familial, permettre aux plus blessés  
de faire de leur fragilité un don pour l'autre.

MAISON

LE SYCOMORE

**Lettre aux amis du Sycomore**

Numéro 8

Pont-Château, le 17 juin 2023

Cœur immaculé de Marie

« Je sais que je ne guérirai pas,  
et je demande au Seigneur de m'aider à vivre avec ma maladie ».

Il faut souvent des années, parfois toute une vie, pour parvenir à une telle affirmation, le cœur paisible. Notre première réaction, légitime, face à un obstacle, une épreuve, un handicap, un deuil, de quelque nature et de quelque ampleur qu'il soit, est naturellement de regretter qu'il soit. Nous avons vite fait de nous imaginer la vie que nous aurions eue si cela n'était pas advenu, et de l'idéaliser.

Mais non : cette blessure est bel et bien présente, et nous aurions beau tout faire pour la nier, l'étouffer ou la minimiser, elle n'en demeurera pas moins toujours réelle. Nous perdre dans nos illusions ou nos rêves ne nous sera pas d'un grand secours.

Commence alors un chemin de consentement au réel, unique pour chacun.

Consentement n'est pas résignation.

Nous résigner, c'est abandonner notre élan, renoncer, baisser les bras devant la dureté de la vie ou son caractère énigmatique, et adopter une attitude soumise.

Consentir, c'est lâcher les armes et chercher avec patience d'autres ressources en nous et autour de nous, pour poursuivre la route. Apprendre à reconnaître qu'en toute circonstance, et même en toute plaie béante, la vie peut vaincre, mystérieusement. Voir en chaque blessure la source de vie, cachée, qui nous invite à nous laisser aimer. Laisser convertir notre intelligence et notre cœur pour entrer dans une profondeur nouvelle, à laquelle nous n'avions encore jamais eu accès.

Il n'est évidemment pas question de magnifier les épreuves, qui restent des violences parfois terribles. Il s'agit plutôt de vivre chaque événement donné comme une occasion offerte d'aimer davantage :

*Les événements, dit Dieu, c'est moi. C'est moi qui vous caresse ou qui vous rabote...  
C'est moi qui vous aime. C'est moi... N'ayez pas peur !*

Charles Péguy

L'ambition n'est-elle pas démesurée ? est-ce bien à notre portée ?

Avec le secours du Seigneur, oui. Lui seul est capable de nous faire entrer dans ce mystère de consentement et d'offrande de notre personne. Sans lui, nous n'irons pas loin dans cette voie. Avec lui, nous pouvons entrer dans un nouveau regard sur notre personne, notre vie, ses combats, et accueillir cette lumière, qui illumine tout.

La personne qui a prononcé ces paroles n'a pas vu le cours de son existence transformé d'un coup de baguette magique, en venant au Sycomore. Le combat continue, la lutte est parfois âpre. Mais elle peut désormais se vivre dans une paix profonde : rien ne saurait nous détourner de notre identité de fils bien-aimé du Père. Toutes nos souffrances ont un sens ; elles sont vaincues par le Christ qui fait de nous, à sa suite et avec lui, des victorieux.

Nous vous embrassons avec toute notre affection,

Patrick & Hélène  
Responsables du Sycomore



**Le SYCOMORE - Village Saint Joseph au Calvaire de Pont-Château**

6 rue du Père Jacques Barré

Le Calvaire

44160 Pont-Château - 07 66 20 50 24

[contact.lesycomore@villagesaintjoseph.org](mailto:contact.lesycomore@villagesaintjoseph.org)

[villagesaintjoseph.org](http://villagesaintjoseph.org)



# Vie de la maison : un semestre en images



Chantier bois chez un ami avec nos bénévoles.



Sortie sur les marais de Brière pour l'homologation d'un nouveau chaland.



Joie de faire la vaisselle tous ensemble !



Préparation du jardin pour le printemps.



Pâquerette, notre nouvelle agnelle, née fin mars.



Nos menuisiers planchent juste avant la fin du service civique de Tristan.



Lundi Saint : messe des myrophores puis anniversaire des 4 ans du Sycomore sur la toute nouvelle terrasse !



Nous fêtons Pâques sous le soleil du Bon Dieu !



3000 pèlerins de 9 diocèses de l'Ouest viennent au Calvaire prier pour les vocations !



Témoignage sur les ondes de Radio Fidélité !



Début juin : dernière Rencontre de Zachée de l'année avec Sainte Angèle Merici, présentée par Gaëtan !



Une grande amitié entre Loulou et la jument de la troupe *Symphonie & Cie*, de passage au Sycomore pour quelques jours.

# Paroles d'amis et de bénévoles

## Sophie, Thomas et Gabriel

En réflexion sur notre avenir familial et notre souhait de vouloir "habiter autrement", la fédération du Village Saint Joseph nous a proposé de participer à un séjour de 5 jours au Sycomore à l'Ascension. Nous avons été chaleureusement accueillis par tous. Nous avons été très touchés de la bienveillance à l'égard de Gabriel (âgé de 14 mois) et de toutes ces petites attentions portées à notre famille, quitte à modifier certaines habitudes de la maison. C'est tout bête, mais ne pas sonner la cloche pour appeler à table car notre bébé dort, est l'un de ces nombreux petits gestes qui témoignent de la bienveillance de chacun à l'égard des fragilités de l'autre. Et nous savons combien - ici plus qu'ailleurs - les rituels sont importants ! Nous



avons aimé préparer les repas, prier, nous balader dans le Calvaire, jardiner au potager, participer à l'atelier mosaïque, discuter, enfin bref... vivre intensément ensemble !

Notre présence et celle de Monique a permis à Hélène et Patrick de s'éclipser le temps d'une fête de famille. Grande joie d'avoir pu y contribuer.

Durant ces quelques jours, nous nous sommes laissés guider par les frères et sœurs et avons été épatés par la joie qui émane de cette maison ! Cette joie et cette bienveillance nous confortent dans la conviction que le Seigneur est présent dans cette œuvre.

Le dimanche soir, en repartant, nous en avons gros sur le cœur quand Loulou nous a raccompagnés à notre voiture. Une semaine plus tard, nous retrouvons tous les foyers du Village Saint Joseph à Montligeon pour les 25 ans de l'association, sur invitation de la fédération. Trop heureux de revoir Christian, Sophie, Guillaume, Emmanuel, Luc, Anne, Jean-Marie, Marie-Jo, Maëlle, Hélène et Patrick !

## Marie-Antoinette

C'était un lundi, le 21 octobre 2019. Jour de ma première matinée au Sycomore.

Pour y faire quoi ? Pour aider à la cuisine, en duo avec la personne accueillie et de service ce matin-là.

J'avais une certaine appréhension car mes connaissances culinaires sont plutôt limitées. Mais Hélène, toujours attentive et encourageante, m'a vite mise à l'aise. Aujourd'hui je constate avoir beaucoup appris à son contact.

Je me souviens de ma surprise quand Hélène établit le menu à partir de "ce qui restait dans le frigo". Son souci d'équilibrer les apports en protéines, vitamines, etc..., avait attiré mon attention. Aujourd'hui tout cela me paraît aller de soi.

J'aime ce moment où l'équipe du potager apporte des brassées de légumes fraîchement cueillis, encore perlés de rosée. Ils seront servis le jour même au déjeuner. La préparation du repas à quatre mains où chacun s'active dans l'entraide mutuelle et la bonne humeur est chronophage. Mais à 12h30 tout est prêt pour recevoir la grande tablée.

Ayant moi-même été "élevée" dans une grande fratrie, je retrouve avec bonheur, au Village, cet esprit de famille, d'oubli de soi, de respect les uns envers les autres.

Ainsi, chaque semaine je vais me ressourcer au Sycomore. C'est ma seconde maison où j'espère servir encore longtemps, aussi longtemps que le Seigneur voudra.



# Du côté de la Fédération Village Saint Joseph

Les **25 ans du Village Saint Joseph** ont réuni personnes accueillies, responsables, bénévoles et amis des différentes maisons, le temps du week-end de Pentecôte, au beau sanctuaire de Montligeon. Rencontres, louange, célébration, danses folk et présentation des maisons et de leurs ateliers étaient au programme de cet intense week-end sous le souffle de l'Esprit Saint et de la joie. Les membres de la toute **nouvelle maison de Dourgne**, inaugurée et bénie le 1<sup>er</sup> mai dernier près de Castres, étaient présents.



Nous continuons de confier à votre prière chacune des maisons du Village : qu'elles demeurent toujours des oasis de lumière et de charité, ouvertes à tous les plus blessés, qui cherchent un sens à leur vie.

## Un nouveau livre à découvrir

Un nouveau livre-témoignage vient d'être publié mi-avril aux Editions **Artège** :

***Les pauvres sont nos maîtres.***

Katia et Nathanaël, fondateurs du Village Saint Joseph, y exposent comment, en accueillant des personnes démunies au cœur de leur vie de famille, ils se sont laissés enseigner et former par eux.

Profitez de l'été pour vous plonger dans sa lecture !

*A commander directement sur notre site internet ou en librairie.*



## Comment nous soutenir ?

Le Sycomore existe grâce à la générosité de ses bienfaiteurs. *Nous avons besoin de vous !*

Notre mission d'accueil est financée pour moitié par la participation des résidents.

Pour l'autre moitié, nous comptons sur vous ! Merci de votre soutien.

### Faire un don

⇒ par chèque à l'ordre : *Le Sycomore*

⇒ par virement ponctuel ou régulier sur notre compte bancaire au CMB

IBAN : FR 76 1027 8361 0200 0126 5350 148 - Bic : CMCI FR 2A

⇒ en vous rendant sur le site internet [www.villagesaintjoseph.org](http://www.villagesaintjoseph.org) (sélectionner *Le Sycomore*)

**Très saint et ressourçant temps d'été à tous !**

**Que le Seigneur refasse nos forces  
pour continuer de le servir avec joie dans nos frères et sœurs.**